

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Pendidikan *entrepreneur* di Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati tahun 2020 berupa pemberian pemahaman teori dan praktik kewirausahaan pada semua santri dengan dibimbing langsung oleh KH. Badruddin dan Nyai Hj. Anshiroh. Praktik wirausaha diaplikasikan melalui kegiatan pengelolaan usaha pesantren setiap hari pukul 07.30-11.30 WIB berupa ternak kambing, ternak lele, jual es buah dan es dawet, agen gas elpiji 3kg, olahan bandeng, roti, *loundry*, bumbu pecel penjawi, jahe pesantren, toko pondok, dan pertamini sebagai bekal ketrampilan yang dibutuhkan santri setelah lulus.

Kegiatan pendidikan *enterpreneur* di Pondok Pesantren Tahfidz Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati tahun 2020 membawa pengaruh yang besar pada pembentukan karakter kemandirian santri. Peran pengelola pondok Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati sangat penting dalam membentuk santri menjadi pribadi kreatif, inovatif, berani mengambil resiko, berorientasi pada tindakan, kerja keras, jujur, kerja sama, pantang menyerah, bertanggung jawab dan mandiri baik dari segi ekonomi, intelektual, emosional, dan sosial di masyarakat.

Terselenggaranya pendidikan *entrepreneur* di Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati tahun 2020 disebabkan faktor pendorong yaitu motivasi semangat santri, kedisiplinan, fasilitas yang memadai, dan partisipasi kemampuan santri dalam berwirausaha. Namun juga ditemukan hambatan saat kegiatan pendidikan *entrepreneur* pada kurangnya tenaga pengajar yang membina santri mengelola usaha serta timbulnya rasa malas, maka diperlukan perhatian penuh agar kegiatan pendidikan *enterpreneur* berhasil.

B. Saran-Saran

Berdasarkan permasalahan yang dikaji dalam skripsi ini mengenai Pendidikan *entrepreneur* dalam membangun karakter kemandirian santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati tahun 2020, maka penulis ingin memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati

Penelitian ini dapat menjadi bahan pertimbangan dalam kegiatan pendidikan *entrepreneur* bisa menambah wawasan agar tahun depan lebih maksimal lagi menjadikan Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati lebih berkualitas tidak hanya pandai menguasai ilmu agama namun juga mempunyai bekal ketrampilan wirausaha selalu memberi manfaat bagi umat.

2. Bagi Santri Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Islah Kadilangu Trangkil Pati

Santri sebagai generasi penerus bangsa Indonesia hendanya selalu bersikap menjadi *entrepreneur* muda berjiwa agamis, mempunyai akhlak budi pekerti yang mulia didukung dengan pengetahuan yang baik sehingga dapat membawa perubahan baru dalam menghadapi perkembangan zaman yang semakin maju.

